

Fáltales á muchas de nuestras comarcas esos medios de relación, base del desarrollo de su riqueza minera, agrícola é industrial, que podrian explotar en toda su extensión.

El plan metódicamente estudiado va acompañado de un plano de las vías construidas, de las que están en proyecto y de las que se proyectan.

Es un estudio que honra al Instituto de San Isidro, y que todos los amantes del progreso de la región catalana han de apoyar.

* * *

Y á propósito de ferro-carriles secundarios transcribimos lo que publica el *Diario de Mataró*.

«De un asunto de verdadero interés para nuestra ciudad y algunas poblaciones con las cuales sostenemos constante tráfico comercial, debemos dar cuenta á nuestros lectores.

Trátase de una proyectada línea férrea de Mataró á Granollers, pasando por Argentona y La Roca, á cuyo fin se ha llevado á cabo alguna reunión oficiosa para cambiar impresiones sobre semejante patriótico propósito en Argentona, por ver cómo y en que condiciones se plantea la petición oficial de que se incluya dicho proyecto en el de ferro-carriles secundarios de esta provincia pendientes de tramitación, en vista de no figurar aun entre los publicados en el *Boletín Oficial* del 9 del corriente mes por el Cuerpo facultativo de Obras Públicas de esta provincia.»

Para esta comarca y principalmente para Granollers, la construcción de esta línea tiene mucha importancia, y mucho más si llegara hasta Caldas, como se indicaba con un proyectado tranvía eléctrico, y enlazara por último con la vía de Manresa.

Está Granollers unida con su comarca con bastantes vías de comunicación, pero necesita de un ferro-carril económico que la relacionara más directamente con sus partes occidental y oriental, y necesita, además, y esto en primer término, que se logren los puentes en las carreteras de Barcelona á Vich, de Granollers á Mataró y de Granollers á Caldas.

Son mejoras deseadas, mejoras solicitadas, mejoras imprescindibles, y que debido á falta de estímulo quizá, ó á trabas de esa odiada burocracia madrileña, no se han logrado alcanzar.

Sólo en España puede darse el caso de que caminos de la importancia indicada, que ponen en comunicación un gran número de poblaciones con Granollers, por cualquier chubasco que tenga á bien mandarnos más agua que la calculada por los ingenieros proyec-

tistas de las vías en cuestión, pónense de gorditas las rieras que da grima verlas, y como puentes no los hay, y no se ha inventado todavía la manera de pasar las corrientes volando, el que ha de viajar, que se quede en casita, y se fastidie, que para honor y dicha nuestra así lo quieren esos políticos madrileños.

✂✂✂

Mr. Segarra entendido director de la *Academia franco-española*, que tiene establecida en la calle de Ricoma nº 96, nos partieipa que ha abierto el nuevo curso. Esta Academia es especial para el estudio de todo lo que á la *Carrera del Comercio* se refiere. Da cursos prácticos y rápidos de Teneduría de Libros por partida doble y Cálculos mercantiles, y se enseña el *Francés* á la perfección, y además, la Correspondencia, Ortografía y Reforma de letra.

Hay clases especiales para señoritas por la distinguida esposa de dicho Director D.^a Maria Kaiser.

De 9 á 10 de la noche es clase general á precio reducido para los obreros.

Los métodos de Mr. Segarra deben ser prácticos, pues los numerosos alumnos con que cuenta demuestran la acertada dirección de dicho profesor.

✂✂✂

El que ha sido cura-párroco de ésta, el doctor D. Antonio Casellas, nos ruega que, por medio del periódico, saludemos, en señal de despedida, á sus amigos y á las numerosas personas, de los cuales, por ocupaciones perentorias, no pudo despedirse el día de su marcha.

Queda complacido nuestro distinguido amigo.

✂✂✂

Como Ecónomo de esta Parroquia, ha sido nombrado el Dr. Rdo. D. Manuel Rovira.

Es joven é ilustrado.

Bienvenido sea.

✂✂✂

Después de una larga y penosa enfermedad ha fallecido el padre de nuestro particular amigo y colaborador distinguido D. Vicente Andrés.

Damos á la familia del finado nuestro más sentido pésame.

✂✂✂

El domingo, con mediana entrada, se dió función de teatro en el *Centro Católico*. En el